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Père Marie-Joseph à Castelgondolfo

Message du Pape François
"L’œil humain recherche toujours la grandeur et se laisse 
éblouir par ce qui est voyant. Dieu, en revanche, ne 
regarde pas l’apparence, Dieu regarde le cœur (cf. 1 Sam 
16,7) et il est charmé par l’humilité: l’humilité du cœur 
charme Dieu. (…) nous pouvons dire que l’humilité est le 
chemin qui conduit au Ciel. Le mot «humilité» dérive du 
terme latin humus, qui signifie «terre». C’est paradoxal: 
pour arriver en haut, au Ciel, il faut rester bas, comme la 
terre! Jésus l’enseigne: «Qui s’abaisse sera élevé» (Lc 
14,11). Dieu ne nous exalte pas pour nos qualités, pour 
nos richesses, pour notre talent, mais pour notre humilité 
; Dieu est amoureux de l’humilité. Dieu élève celui qui 
s’abaisse, celui qui sert. Marie, en effet, ne s’attribue à 
elle-même que le «titre» de servante: elle est «la servante 
du Seigneur» (Lc 1,38). Elle ne dit rien d’autre d’elle, elle 
ne recherche rien d’autre pour elle.

Nous pouvons alors nous demander aujourd’hui, chacun 
de nous, dans notre cœur: comment est mon humilité? 
Est-ce que je cherche à être reconnu par les autres, à 
m’affirmer et à être acclamé ou est-ce que je pense à 
servir? Est-ce que je sais écouter, comme Marie, ou bien 
est-ce que je veux seulement parler et recevoir des 
attentions ? Est-ce que je sais demeurer en silence, 
comme Marie, ou est-ce que je bavarde toujours? Est-ce 
que je sais faire un pas en arrière, désamorcer les 
disputes et les discussions ou est-ce que je cherche 
toujours à me distinguer?”

Angélus, 15 août 2021
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Qui est Saint Conrad ?
Johann (Jean) Birndorfer est le dernier né 
d’une fratrie de 9 enfants, né le 22 décembre 
1818 à Parzam (Basse Bavière).
Avant d’être orphelin de ses parents à 16 ans, 
il aide ces derniers aux travaux agricoles de 
la ferme.
 
A 23 ans, il entre dans le Tiers-Ordre 
franciscain, Il est très attaché au rosaire et 
participe à la messe quotidienne.

A 31 ans, donnant sa part d’héritage, il frappe au couvent des capucins 
d’Altötting où il commence sa vie religieuse. Il prend le nom de Conrad en 
l’honneur de saint Conrad de Plaisance, ermite franciscain du XIVe siècle.
 
Après sa première profession, le 4 octobre 1852, il lui est confié le service de 
portier à l’ombre du célèbre sanctuaire marial. Il va ainsi vivre dans la constance 
une résolution prise au début de sa vie religieuse « Je travaillerai avec la plus 
grande ardeur à développer en moi une profonde dévotion envers la Très Sainte 
Vierge Marie, m’efforçant constamment d’imiter les vertus de cette Vierge bénie 
»
 

Pendant plus de 40 ans, il accueille  
avec le sourire et la patience les 
visiteurs et les pèlerins. Certains le 
remercieront pour la vocation née de 
quelques paroles qu’il leur a dites..
 
L’amour de la croix (“la croix est mon 
livre”) et l’amour de l’Eucharistie ont été 
la force du Frère Conrad.

L’humble portier meurt le 21 avril 1894.
Il est canonisé par le Pape Pie IX le 20 
mai 1934.
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Message du Père Marie-Joseph
En 1986, le père Marie-Joseph a emmené la fraternité en Bavière, à Altötting, haut lieu de pèlerinage 
marial. Et il a également fait marcher la fraternité sur les pas du frère Conrad, un capucin qui a été 
toute sa vie portier du couvent des capucins d’Altötting. Nous nous souvenons que la Maison St 
Conrad est sous le patronage de ce grand saint !

À Altötting, le 22 juillet 1986 à l’église du couvent de fr Conrad :
Allocution du père Marie-Joseph  (notes écrites)

À Bitche chez nous, à l'entrée de la chambre 
OFS, se trouve une statue de Frère Conrad 
donnant du pain à un enfant pauvre. Cela 
rappelle une des grandes activités du Frère : 
sa charité inlassable envers les pauvres de ce 
temps. Cette statue ne nous dit peut-être pas 
grand-chose à nous qui vivons dans une 
société de consommation et d'abondance. Et 
cependant nous sommes des pauvres de 
vertu, de vie divine, de vie intérieure. C'est ici 
le moment de mendier - de mendier tout 
d'abord l'humilité du coeur. Marie est 
essentiellement humilité. François aussi. Frère 
Conrad aussi. Mendiants ! ... Mendions en 
même temps la grâce de la prière, de 
l'oraison... 

Devenons conscients de notre misère fondamentale. 
Nous ne sommes pas encore riches de Dieu. Veillons à 
être au plus profond de notre coeur vrais ... ; fuyons ce 
qui n'est pas vrai. Que l'esprit des ténèbres n'ait 
aucune prise sur nous. Alors seulement nous serons 
fils et filles de lumière, car la grâce de l'amour divin 
nous transformera. Frère Conrad n'a guère fait de 
prouesses extérieures, il n'a pas brillé par des activités 
reluisantes même dans l'ordre des activités 
ecclésiales. Et pourtant, il est un tout grand Saint ! 
Humble devant Dieu, il a dû mettre un amour 
extraordinaire dans tout ce qu'il lui était donné de 
faire et de vivre.
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Au couvent St Conrad, à Altötting, le lendemain, 23 juillet

C'est pour cela que je me réjouis : il nous 
voit. Il est patron chez nous. Un patronage ce 
n'est pas un petit mot pieux. Il a une 
responsabilité, il a un amour spécial pour 
nous. Et c'est pour cela, réjouissons-nous 
malgré la fatigue, cela ne fait rien, mettez-y 
tout votre coeur et je dirais presque toute 
votre profonde joie, parce que c'est une 
grâce de Dieu que vous comprendrez 
beaucoup mieux plus tard, mais c'est vrai.

Je me réjouis beaucoup parce que, - vous 
l'avez bien compris, nous ne faisons pas des 
journées de tourisme pieux, c'est tout autre 
chose - nous faisons un pèlerinage. Ici, c'est 
l'endroit marqué par la bonté et 
bienveillance toute particulière de la Très 
Sainte Vierge Marie. Et le témoin de cette 
bonté, et je dirais l'intermédiaire pour nous, 
pour recevoir le plus de grâces possibles de 
Dieu par Marie, c'est Frère Conrad.

Frère Conrad est un des nôtres. C'est la 
même famille. Bien sûr, tous les chrétiens 
sont frères et soeurs. Mais il y a des intimités, 
des manières différentes voulues de Dieu ...

Le Frère Conrad doit se réjouir ! Voilà 50 ans que, sous son égide, on a commencé 
à Bitche chez nous à travailler pour Jésus, pour le bonheur et le bien des âmes, à 
les accrocher à St François. Or pour François et St Conrad, c'est un peu comme 
pour la parole de Jésus : « Qui me voit, voit le Père ». Je dirais : qui vient chez 
Frère Conrad rencontre St François. Je pense à la statue à la Maison St Conrad à 
laquelle vous faites très peu attention : vous voyez St Conrad comme portier. Et 
des milliers et des milliers de pauvres ont passé à la porte du couvent. Et il les a 
servis avec une bonté, une patience, il leur a donné plus que du bon pain et une 
bonne soupe : il leur a donné le pain de la vérité et de la grâce de Dieu.

Altötting, 1986
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Et aussi, à travers les années en Fraternité, 
jusqu'ici, demandons pardon de n'avoir pas 
toujours eu un coeur entièrement franc, et 
peut-être de n'avoir pas assez entraîné les 
uns les autres, parce qu'il y a une 
responsabilité : la vraie charité, c'est de 
s'entraîner les uns les autres dans le bon 
exemple, dans l'effort, le renoncement, et ce 
n'est pas évident.

Alors, en présence de St Conrad, de St 
François, de tous ces grands amis du ciel et 
de la terre (et nous avons la joie d'avoir avec 
nous le Père Nestmann, confesseur de la foi 
en Roumanie), et donc sous le regard de 
Marie, pour la gloire de la Très Sainte Trinité, 
mettons tout notre coeur à célébrer la 
Sainte Eucharistie.

Demandons beaucoup ! Vos journées 
jusqu'ici étaient ferventes. Mais 
oseriez-vous dire qu'il n'y ait pas des points 
d'ombre ? Et le démon aussi fait le 
pèlerinage et souvent il se déguise en ange 
de lumière.
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Témoignage de Aloyse RIMLINGER,
Fraternité Saint Conrad de Bitche

Plus d’une fois, j’ai entendu ce doux reproche du P. Marie-Joseph : « Je vois que 
vous passez souvent devant la statue du St frère et vous ne le voyez même pas… » 
Et une fois de plus, le Père  nous redisait pourquoi ce petit frère était en réalité un 
tout grand saint . Visiblement St frère Conrad avait acquis une très grande 
importance pour lui.

Béatifié en 1930, canonisé en 1934, c’est  un temps record pour parvenir à la 
sainteté. Attentif aux signes du temps, le P. Marie-Joseph va souvent puiser auprès 
de lui  pour aider la fraternité à progresser vers ce même but.

Cet humble frère Capucin, portier au couvent d’Altötting,  dans une vie toute 
cachée,  où rien de très extraordinaire ne transparait, au long des jours, va nous 
révéler le secret de sa vie. Car c’est précisément là, le cadre le plus approprié pour 
grandir dans l’union à Dieu. Jésus lui-même, s’adressant à Dieu , son Père, s’était 
écrié : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange : ce que tu as 
caché aux sages et aux savants, tu l’as révélé aux tout petits. Oui, Père, tu l’as 
voulu ainsi dans ta bonté. » Mt 11,25-26

Pour moi, toute la propre vie  du P. Marie-Joseph a été 
illuminée par cette marque de prédilection du 
Seigneur accordée aux petits. Et  ce fut pour lui une 
grande joie et  certainement aussi une grande 
fécondité. Ce que le Saint frère m’a apporté, je l’ai 
reçu des mains et du cœur du P. Marie-Joseph qui en 
a vécu lui-même en premier. Quand je me rends dans 
le bureau du père, je rencontre d’abord St Conrad.

Pour grandir en sainteté, François nous appelle à 
choisir la voie de la très haute pauvreté et le Père 
nous redira souvent : « j’insiste encore et toujours sur 
l’Enfance Spirituelle : le Royaume de Dieu est donné 
aux petits. » (C 08/1983)

Simplicité et joie d’une vie donnée m’ont aidé à donner consistance à ma vie, à faire 
des choix, et à donner toute confiance à Dieu en accueillant la mystérieuse 
fécondité de la croix. Plénitude de vie, et joie de marcher sur les  traces du frère 
Conrad m’ont aidé à faire « peu de cas des choses du monde. »
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Dans ce nouveau local “chez St Conrad” au cœur de la ville, j’expérimente, à 
nouveau, avec la petite cordée le  service de Dieu et le service des frères dans la 
joie du Royaume qui vient. Une petite prière de remerciement nous y aide.
Un autre secret du St Frère : enraciner sa journée en Dieu par une intense et 
ininterrompue vie de prière, malgré les nombreuses activités des journées, le 
chapelet enroulé autour d’un doigt.

Le silence intérieur m’a permis de dépasser toutes sortes de difficultés en 
fraternité. L’amour de Jésus-Eucharistie et la totale dévotion du saint Frère à la 
Vierge Marie ont forgé en lui cette vie intérieure profonde et je reçois, par son 
saint patronage, ces mêmes grâces et j’en suis très impressionné. 

Deo gratias !
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C'est ici le moment de mendier - de mendier tout 
d'abord l'humilité du coeur. Marie est essentiellement 

humilité. François aussi. Frère Conrad aussi. 
Mendiants !  (Père Marie-Joseph, 22/07/1986)


